

オール塩竈の会通信

2023年8月発行

発行責任者：香取嗣雄
TEL：022-364-5885



● 会派会長代行挨拶



皆様日頃より塩竈市議会に対しました、オール塩竈の会に対しましてご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。この4年間は議会としてもコロナとの戦いででした。皆様の生活が一変し、不安な日々が続き、なかなか出口が見えない状況が続いていました。2023年になり、新型コロナウイルスも落ち着きを見せ、5類になりましたことで、皆様の笑顔が見える状況へと変わってきました。この4年間は、議会としても、議場に入れる人数を制限し、2つのグループに別れて議会を行ったこともありました。塩竈市としても大きな経済的打撃も受けました。そのような中で、どのように市内事業者になるためになる政策を行えるのか、市民の皆様へどのような支援策ができるのかを当局の皆様と議論をしてきました。現在は、物価の高騰などもあり、皆様の生活は非常に不安な状況が続いているかと存じます。議会は市民の皆様のために行う場であると会派一同認識をしています。これから塩竈市の未来が明るく希望を持ち、素晴らしい発展になるように我々も勉強し、皆様の思いに応えられるように努力をして参ります。

会派会長代行 阿部かほる

● 鎌田礼二 議員 1年間の活動

一般質問では、主に塩竈市的人口増加策を中心に行ってきました。人口減少が進む塩竈市ですが、人口が減少すれば税収が減ります。税収が減ると皆様への市民サービスに影響が出ます。皆様が安全安心に塩竈市で暮らしていくためにも、市民サービスの向上をしていくことが我々の役目です。そのために先行投資である人口増加策に取り組むべきであるということです。人口増加策でもあります、子育て政策や教育政策などの充実にも繋がります。また、塩竈市の道路の環境整備も移住政策へのつながっていると私は訴えてきました。

また、核シェルターの整備も提案してきました。安全安心に暮らすためには、不安定な世界情勢から市民を守る核シェルターが必要であると提案してきました。



● 委員会としての活動

私は総務教育委員会の委員長を務めています。2年間の委員長としての活動は、インボイス制度に関する市民団体の皆様と一般会議を行いました。また、議会にて、委員長報告を7回ほど行わせていただきました。コロナ禍による状況下で子供たちの教育の場を守るべく、6名の委員の仲間と共に議論を繰り広げてきました。塩竈市の入札制度などを委員会で議論するなど活発的に行ってきました。今後の塩竈市の明るい未来に向けた委員会運営を心がけてきました。

● 志子田吉晃 議員 1年間の活動

私は、塩釜ガス体育館が改修に入ることで塩釜ガス体育館に展望ができるように改修してはどうかと提案をしてきました。塩釜ガス体育館が完成するときに展望が可能になるように作る予定でしたが展望ができる場所が整備されなかった過去があります。この改修を通じて、当初予定にあった展望できる環境を作ることで塩竈市の新たな観光の拠点になると私は考えています。今宮町から見える素晴らしい千賀ノ浦は塩竈市民の誇りです。空間の活用の観点からより良い施設になるように提案してきました。

また、固定資産税と都市計画税の支払い回数を12回に分けるように提案をしてきました。回数を分けることで納入率が良くなります。市民の皆様がより納税しやすい環境整備についていくことで税収の確保にもつながります。



● 委員会としての活動

私は、議会運営委員会の委員長を2年間務めました。コロナ禍の中の議会運営ということで、日によって変わる状況に合わせ、安全安心に行える議会運営を行ってきました。6名の議員とより塩竈市の議会運営が良い議論ができる環境にするためにどのように行うべきかを進めると同時に、タブレット端末の導入の予算の獲得も含めて委員会で進めてきました。また、皆様に議会の内容を伝える議会だよりの発行も6名で行ってきました。市民の皆様に開かれた議会を目標に2年間務めてきました。

● 今野恭一 議員 1年間の活動

私は交通インフラの整備として国道45号線と八幡築港線の整備について質問をしてまいりました。

港奥部を埋め立てて、港町地区から北浜地区方面へと直進する新たな動線を整備することにより、本市ベイエリアの魅力向上や利活用の促進に繋がります。円滑な整備のため、まずは県道八幡築港線を北浜4丁目付近に接続し、その後、国道45号線を移動すれば渋滞の影響も少ないと考え提案してきました。

また、塩竈みなど祭は塩竈市民の誇りある祭事です。私は、塩竈市民以外の皆様にも素晴らしい祭事であることを伝えたいとともに、参加者の皆様が次の日に休息できようと考え1日前倒しができないかと提案してまいりました。今後も塩竈市の素晴らしい歴史や文化をより伝えられるように心がけ提案してきました。



● 会派活動

私は、オール塩竈の会へ合流した後に、香取会派会長の元で会派を下支えできればと会派の幹事長の任を務めてまいりました。視察の案から準備などを行うことや、議会開催時には会派としての意見の取りまとめなどを行ってまいりました。オール塩竈の会は6名の議員で構成されていますが、一人一人に平等に発言の機会を作ることを心がけてきました。視察においても、塩竈市の課題を会派で意見を出し合い解決につながる場所の選定をし、会派で視察をして報告を行ってまいりました。

● 阿部眞喜 議員 1年間の活動

私は、塩竈市の水産・水産加工業についての質問を行ってきました。電気代高騰に対する塩竈市としての対策を始め、陸上養殖に関する塩竈市の可能性についてやブルーカーボンを生かしたカーボンニュートラルについての提案を行ってきました。塩竈市には海や市場などの誇りある資源が多くあります。今後の産業発展や観光などにも生かしていくことが必要です。また、市民の皆様に安全安心に塩竈市で暮らしていただくためにも、犯罪被害者等支援条例の制定などの提案を行ってきました。そして、女性の社会進出を応援する制度の制定などを質問してきました。パラレルキャリアの理解を広げ、塩竈市として女性が活躍できる環境を整備することに対する考え方などを質問してきました。

そして、浦戸諸島にある真神（まさかき）を活かした事業を提案もしてきましたが、所得を増やしていかなくては、現在の物価高騰に苦しむ皆様を助けられないと言えます。稼ぐ自治体、稼げる自治体という考え方をしっかりと提案してきました。



● 委員会としての活動

私は産業建設常任委員会の委員長を務めさせていただきました。委員会活動として、休会中に、必ず委員会の勉強会を開催すると委員会メンバーと決めて休会中に一般会議の開催や団体との意見交換会を開催してきました。コロナ禍で苦しむ市内の事業者の皆様の声を少しでも市に届けたいとの委員メンバーの気持ちがあったからの活動であったと言えます。

海岸通再開発組合の皆様との一般会議、塩釜海産物仲卸市場の皆様との意見交換会、塩釜商工会議所の皆様の意見交換会や空き家対策の勉強会などを行ってきました。常に市民に寄り添える委員会活動を委員メンバーと行つてきました。

● 神奈川県三浦市 会派視察

2023年3月29日(水)

海業について視察をしてきました。海業とは海に関する事業を全て取りまとめて海業としています。海に関する連携から所得を上げていく事業を行うことを海業とし水産庁も海業認定を進めています。全国各地で水産が取り巻く現状は厳しい状況が続っています。しかし、アクションを起こして行かないと何も始まりません。三浦市は海業をスタートし、30年以上かけてここまでやってきた成果がやっと出ようとしています。塩竈市としても、今何かを始めないと衰退していくだけだと感じました。海と生きる塩竈市だからこそ始めることからやっていくことが大切であると言えます。



● 会派会員紹介

香取嗣雄

- 塩竈市議会 9期目
- 会派役職…会派会長
- 常任委員会 産業建設常任委員会
- その他役職 監査委員

阿部かほる

- 塩竈市議会 4期目
- 会派役職…委員
- 常任委員会 総務教育常任委員会 委員
- その他役職 塩竈市議会議長

今野恭一

- 塩竈市議会 6期目
- 会派役職…会派幹事長
- 常任委員会 民生常任委員会 委員

鎌田礼二

- 塩竈市議会 4期目
- 会派役職…委員
- 常任委員会 総務教育常任委員会 委員長

志子田吉晃

- 塩竈市議会 4期目
- 会派役職…委員
- 常任委員会 民生常任委員会 委員
- その他役職 議会運営委員会 委員長

阿部眞喜

- 塩竈市議会 2期目
- 会派役職…会計
- 常任委員会 産業建設常任委員会 委員長
- その他役職 議会運営委員会 委員